

Dass ich, wo ich aus den Werken des Herrn Dr. Boué schöpfte oder meine Beobachtungen mit den seinigen übereinstimmend fand, dieselben stets angeführt habe, davon liefern meine Reiseberichte reichliche Belege; wenn ich aber da, wo das letztere nicht der Fall war, einer ausdrücklichen Widerlegung die einfache Angabe meiner abweichenden Beobachtungen vorzog, so geschah dies aus der seinen unbestreitbaren Verdiensten und seinem Alter schuldigen Rücksicht; ich bedauere es daher aufrichtig, dass ich in diesen Zeilen zu einer Ausnahme genöthigt worden bin.